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* Репортаж с пускового объекта

ЧТОБЫ НЕ ПРОСЧИТАТЬСЯ...
Как говорится, ко все

му можно привыкнуть. 
Врпрос в другом — нуж
но ли? >К сожалению, се
годня можно констатиро
вать факт, что отделочни 
ки ДОК привыкли к не
доработкам монтажников, 
монтажники — к просче
там «нулевиков», завод
чан, последние — к пло
хой работе субподрядчи
ков. Нет, возмущаются 
порой, ропщут, но в ос
новном, между собой, не 
«вынося сор из избы». Ра- 
ботать-то вместе и даль
ше! А ведь страдает са
мый важный показатель 
общего труда — качество 
объектов. «Нулеви
ки» СУ-20 тоже, пожалуй, 
найдут причины того, что 
у дома № 23Б не были 
вовремя произведены ра
боты по- благоустройству, 
а в конце марта у части 
«А» того же дома на не
сколько дней был оста 
новлен монтаж из-за того, 
что подъездные пути были 
перерыты при проводке 
кабеля.

Работы по благоустрой
ству, в частности, отсып
ку и асфальтирование до-

* Лицевой счет

ЕСЛИ ТЫ 
ХОЗЯИН...

Нас всегда поражает ве
сомость экономии, кото
рую мы могли бы получать 
в масштабах комбината, 
если бы каждый на своем 
месте экономил граммы, 
секунды, копейки. Могли 
бы. Но от возможного до 
реально достигнутого ре
зультата дистанция подчас 
очень и очень велика. Ведь 
сами собой копейки в руб
ли не скопятся, экономии 
этой нужно добиться, рас
считать ее, подкрепить кон
кретным делом.

А для того, чтобы на
учиться экономить, преж
де всего необходимо на
учиться считать, наладить 
повсеместный учет всех 
материалов. Уметь считать 
не только возможную эко
номию, но и потери, кото
рые мы допускаем. Прак
тика же показывает, что 
пока четкой системы учета 
ресурсов на строительной 
площадке нет.

На очередном заседании 
комиссии по экономии и 
рациональному использова
нию материальных и топ- 
ливно - энергетических ре
сурсов обсуждались вопро
сы фактического расходо
вания товарного раствора 
и бетона по сравнению с 
нормами. Формула эффек
тивного хозяйствования 
проста — необходимо ра
зумно использовать каж- 

роги нужно и можно бы
ло сделать еще прошлой 
осенью, а тянуть кабель 
следовало ну никак не пе
ред отделочными работа
ми на этом объекте.

Просчеты смежников, 
естественно, повлекли за 
собой дальнейшие нару
шения. Монтажники, обес
печив фронт работ отде
лочникам, однако не успе
ли закончить все свои ра
боты. В результате на 
объекте не было и нет 
тепла, только сейчас нач
нет функционировать 
подъемник. Все это меша
ет работе комплексных 
бригад В. Гончарова и 
В. 'Кульчицкого, мешает 
качеству отделки высот 
ного красивого здания.

— Это и обидно, — го
ворит мастер пятого уча' 
стка СУ-7 В. Панов. — 
Бригады эти достойные: 
работать и умеют, и лю
бят, качество их отделки 
было бы никак не ниже 
оценки «хорошо», но... 
как, к примеру, можно 
дать качество, если в ра
боте вот такая лага — 
мокрая! Куда, в конце 
концов, смотрят работни-

экономии и бережливости
дый килограмм цемента, 
раствора, бетона и других 
строительных материалов. 
Учет — это, прежде всего 
и порядок. А о каком по
рядке может идти речь, 
если монтажники запросто 
могут позаимствовать у от
делочников цемент и ла- 
гу?

При обсуждении вопро
са об использовании на 
строительной площадке то
варного бетона и раствора 
также выявилось немало 
проблем. На практике се
годня ни одно монтажное 
управление не укладывает
ся в нормы, до 50 кубо
метров перебирают мон
тажники на каждом объек
те. Монтажники объясняют 
этот перерасход реальны
ми потребностями. Поэто
му комиссия решила про
вести своеобразную «ре
визию» существующих 
норм, обсчитать блок-сек
цию и выявить реальную 
потребность бетона и раст
вора при монтажных рабо
тах. Также решено разра
ботать регламентирующие 
документы о порядке воз
врата бетона и раствора в 
случае отказа. Чтобы со
кратить расход бетона и 
раствора, намечено также 
широко внедрять и исполь
зовать в каждой монтаж
ной бригаде приобъектные 
растворные узлы и бетоно
мешалки.

Остро стоит и вопрос ка
чества организации прием
ки бетона и раствора на 
объекте, сплошь и рядом 
раствор принимают на зем
лю. А мастера и прорабы. 

ки УПТК, отсылая нам 
такой материал? Не луч
ше обстоит дело и с пли
тами ДСП. В свою оче 
редь отделочники не си
дят сложа руки, если речь 
идет о борьбе за качест
во. Не так давно эти две 
бригады стали комплекс
ными, то есть в них влил
ся еще один коллектив — 
плиточники. Прежде не
редко возникали разногла
сия между, например, 
штукатурами и плиточни
ками. Допустим, плиточ
ник залил отверстие в пе 
рекрытиях, а штукатур, 
которому предстоит зате
реть эту поверхность, не
доволен работой пред
шественника и вынужден 
пожаловаться мастеру. 
Тот уже дает указание 
плиточнику переделать 
работу. Сейчас гораздо 
проще: или плиточник,
или штукатур производит 
и ту и другую работы, 
нет недовольных, нет 
брака. Поначалу, правда 
штукатуры забеспокои
лись — вдруг плиточни 
ки не дадут высокую вы 
работку и это скажется 
на зарплате членов брига

сами монтажники спокойно 
проходят мимо. Обязатель
ства беречь и экономить 
берут все— и проходят ми
мо явного расточительства. 
А ведь никаких дополни
тельных вложений здесь 
не нужно — просто необ
ходимо более ответственно 
относиться к делу, каждо
му быть строгим хозяином 
на своем рабочем месте.

Комиссия по экономии, 
созданная в комбинате, 
взяла под свой контроль 
массу вопросов. Но важно 
помнить, что от всех ее 
решений и рекомендаций 
мы получим ощутимую 
пользу только в том слу
чае, если их неукоснитель
но будут выполнять на ме
стах строители. Чтобы «на
ше» стало «моим», кров
ным, чтобы зсякого рода 
расточительство вызывало 
у хозяина стройки — стро
ителя законное возмуще
ние.

«На хозяйственной рабо
те, — учил В. И. Ленин,— 
нужно, пусть это не совсем 
подходящее слово, извест
ное «скопидомство».

Администрация, хозяйст
венные руководители, уп
равленческий аппарат ком
бината пересчитывают нор
мы, анализируют расход 
строительных материалов, 
прорабатывают массу во
просов улучшения культу
ры производства. А что де
лаешь ты, строитель, что
бы сократить избытки, сде
лать наше общее хозяйст
во еще богаче?

Г. МИХАЙЛОВА. 

ды. Но получилось даже 
наоборот — комплект
ность бригады оправдала 
себя и в финансовом от
ношении!

Что ж, действительно, 
пока все в порядке: отде
лочные работы ведутся 
планомерно, без видимых 
срывов, подводит лишь, 
как уже говорилось, ка
чество поставляемых ма
териалов. И УПТК нуж
но, наконец, задуматься 
над создавшимся положе
нием — не слишком ли 
часто раздается критика 
в его адрес: не лага, так 
бракованная плитка, не 
линойеум, так ДСП... Со
здается впечатление, что 
участок производственно
технологической комплек
тации берет на себя труд 
лишь по передаче матери
алов от поставщиков стро
ителям. Правильно ли 
это? Ведь так можно и 
«самйупраздниться»! За
чем УПТК, если плот
ники сами могут съездить 
на ДОЗ, не так ли?

На снимке, панорама застройки нового микрорайона

* Новости ДСК-------------
Встреча на стройплощадке

В минувший поне
дельник в микрорайоне 
Заречный состоялась 
встреча председателя Ки
ровского райисполкома 
Б. Смолина с коллекти
вом бригады маляров 
СУ-1 депутата Верховного 
Совета СССР Е. Маряхи- 
ной. Шел разговор о том, 
какой личный вклад мо
жет внести каждый член 
бригады в выполнение 
стратегического курса 
партии — ускорение соци

* По следам ваших выступлений-------
«4 долга завод платит штрафы»

В газете «Свердловский 
строитель» в № 11 от 14 
марта 1986 г. опубликован 
материал под заголовком 
«А пока завод платит штра
фы».

Считаем, что вопрос по
ставлен правильно.

Действительно, имеют 
место случаи, когда ваго
ны с цементом, прибывае- 
мые на ст. Аппаратная для 
завода, простаивают там 
по пять часов и более, пре-

— Вообще, кроме от
делочников и монтажни
ков, никто, мне. кажется, 
не относится серьезно к 
совещаниям совета брига
диров, а это в корне не
правильно, — вступает в 
разговор начальник пято
го участка СУ-7 Ю. Ку
черов. — Там обычно вы
сказываются конкретные 
взаимные претензии и со
обща решаются вопросы 
по их устранению. Но вот 
некоторые смежники и 
субподрядчики Почему-то 
присылают людей неком
петентных в насущных 
проблемах и настоящего 
разговора не получается. 
Взять, к примеру, сантех
ников. Уж сколько гово
рится о том, что их рабо
ты должны опережать от
делку, но безрезультатно: 
ломаем, штукатурим изо 
дня в день и когда это 
кончится — неизвестно. 
Для серьезного разговора 
приходит мастер п/о «Сан- 
техмонтаж», который, в 
принципе, согласен с от- 

ально-экономического раз
вития страны. Бригадир 
Маряхина, маляры Устю
гова, Кузьминых, Пичуго
ва высказали свои пред
ложения, направленные 
на повышение качества ра
бот, производительности 
труда, экономию материа
лов. Это — и примене
ние малой механизации, и 
использование разогрето
го клея, и работа с каче
ственными материалами.

Очень беспокоит отде

жде чем их подадут на за
вод.

Заводу с первого дня, 
когда вышел приказ по уп
равлению дороги, было до
подлинно известно, что ст. 
Аппаратная и СППЖТ-1 ста
ли списывать с простоя 
кольцевые маршруты с 
цементом после выгрузки 
последнего вагона. 8 связи 
с тем, что Березовский за
вод строительных конст
рукций выгружает медлен- 

делочниками, но сантех
ники продолжают рабо
тать по-старому. Пусть не 
раз и не два встретятся 
именно бригадиры, пого
ворят и решат, наконец, 
эту наболевшую пробле
му, которая, по сути, и 
не проблема вовсе, а про
сто наш общий давнишний 
просчет.

Дом - двойник: 23А, 
23Б... «Б» ждет приемоч
ную комиссию в ближай
шие дни, «А» — сдаточ
ный объект мая. Впереди 
еще больше месяца, впол
не достаточно, чтобы, не 
снижая темпов отделки и 
гарантируя качество сво
их работ, тем не менее 
уделять время для борь
бы с недостатками: как 
со своими, так и с про
счетами смежников — 
чтобы все-таки не просчи
таться в сроке сдачи это
го объекта.

А. АНДРЕЕВА.

Заречный.
Фото В. Калимасова.

лочников качество обоев 
Пермского завода, в рабо
те с которыми приходится 
переделывать квартиры по 
два-три раза (обои тонкие, 
рисунок легко смывает
ся), и качество столярных 
изделий, поставляемых Де
ревообрабатывающим за
водом треста «Стройде- 
таль-70».

Б. Смолин ответил на 
ряд текущих вопросов по 
перспективе развития Ки
ровского района, микро
районов Пионерский и 
Комсомольский.

В. ЕЖОВ, 
заместитель секретаря 

парткома комбината.

нее, чем завод, то списа
ние производилось после 
окончания выгрузки ив 
БЗСК.

И только после того, 
когда было написано офи
циальное - письмо завода 
совместно с ППЖТ-1, по 
управлению дороги вышел 
приказ о раздельном спи
сании с простоя кольцево
го маршрута. Но ст. Аппа
ратная и СППЖТ-1 продол
жали делать по-своему.

Безусловно, чтобы дока
зать справедливость, заво
дом эти материалы будут 
направлены в Госарбитраж.

И. ЧИРКОв,
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* В парткоме ДСК

8 ОСНОВЕ ДЕЙСТВЕННОСТИ -
КОНТРОЛЬ

На минувшей неделе 1 Мая и выполнению со- 
состоялось очередное за- 'циалнстическмх обяза- 
Ъ^дание партийного ко- тельств. Принято реше- 
.митета домостроительно- нне провести в каждом 
го комбината. На повеет- подразделении торжест- 
ке дня было три вопроса: 'аенные собрания, офор- 

— о задачах подразде- мнть наглядную агита- 
лений ДСК по подготовке цию на объектах и в ад- 
н проведению праздно- миннстративных зданиях, 
ваиня Дня международ- обеспечить организован
ной солидарности трудя- нын выход трудящихся 
щихся — 1 Мая, на первомайскую демон-

— о работе партийных страцию.
организаций СУ-27 и По второму вопросу бы- 
СУ-29 по борьбе с пьян- ли заслушаны отчеты сек- 
ством и алкоголизмом, ретарей партийных орга-

— о деятельности низацнй СУ-27 Ю. Карга- 
школ коммунистического полова, СУ-29 В. Батало- 
труда ДСК. ва и выступления В. Па-

Заслушав и обсудив щенкова и С. Мельникова, 
информацию заместителя которые проверили ра- 
секретаря парткома боту этих парторганиза- 
В. Ежова, партийный ко- ций по борьбе с пьянством 
мнтет постановил: напра- и алкоголизмом. Партком 
вить деятельность адми- признал работу партбюро 
нистрации, партийных СУ-29 неудовлетворнтель- 
бюро и руководства об- ной, а СУ-27—недоста- 
;щественных организаций точной в виду того, что 
подразделений ДСК на зарегистрировано еще 
мобилизацию коллектива немало случаев попада
ло достойной встрече ния работников этих под

Следуя решениям съезда
2 апреля состоялось со

брание партийной органи
зации завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола. С 
докладом об итогах XXVII 
съезда КПСС и задачах 
заводской партийной орга
низации в свете его реше
ний выступил делегат 
съезда, начальник Глав
средуралстроя В. Саба
нов.

С предложениями по 
повышению заводской го

товности и качества изде
лий выступили начальник 
цеха № 9 Н. Мацнев и 
бригадир КМК цеха № 6 
В. Рыжков.

Успешно выйти в конце 
пятилетки на новый коли
чественный рубеж — 600 
тысяч кубометров желе
зобетонных изделий в год 
и тем самым занять веду
щее место среди пред
приятий страны по этому 

разделений в медвытре
звитель, не в полной 
мере задействована на
глядная агитация, плохо 
поставлена антиалкоголь
ная пропаганда, не орга
низованы общества трез
вости, мало используются 
спортивные сооружения, 
почти отсутствует конт
роль за выполнением 
принятых решений и на
меченных мероприятий по 
рассматриваемому воп
росу.

Далее были заслуша
ны доклад председателя 
объединенного профкома 
А. Андреева и информа
ция члена комиссии по 
подготовке вопроса о ра
боте объединенного ко
митета профсоюза по ру
ководству школами ком
мунистического труда 
Н. Бурлаковой. Эта рабо
та также была признана 
неудовлетворитель ной. 
Партком вынес решение 
предупредить председа
телей профкомов Т. Ку- 
варину. Ф. Дерябину за 
срыв и переносы занятий, 
отсутствие контроля за 
организацией и ходом 
занятий в школах ком- 
труда со стороны проф
союзных организаций.

профилю — на это наце
лил коммунистов главный 
инженер завода В. Пу
дель.

В этот же день состоя
лось заседание партийно
го комитета завода, где 
секретарем парткома был 
избран С. Крушинскнй, 
прежде работавший инст
руктором промышленно
транспортного отдела Ки
ровского РК КПСС.

* По следам наших выступлении

«пьяниц - к
В ответ на заметку в 

газете «Свердловский 
строитель» № 9 «Пья
ниц — к ответу!» сооб
щаем: нарушители право
порядка О. Марков, элект
росварщик цеха № 9, ра
зобран на профсоюзном 
собрании участка БСУ. 
Коллектив вынес решение: 
очередной отпуск ему пе
ренести на декабрь 1986 
года. По итогам работы за 
1986 год полностью ли
шить денежного вознаг
раждения; В. Жолобов, 
бетонщик из цеха № 13, 
очередной отпуск пере
нести на зимнее время, бу
дет лишен денежного воз
награждения по итогам 
работы за 1986 год.

На заметку «Настора
живающий» рекорд», опуб
ликованную в № 13 от 28 
марта, сообщаем:

ОТВЕТУ!»
Ю. Госьков, стропаль

щик цеха № 1, обсуждал
ся на сменном собрании 
смены «Б», объявлен вы
говор, лишен премии за 
февраль 1986 года и в це
лом по году будет полно
стью лишен денежного 
вознагоаждення.

Б. Гурни, старший ин
женер ОКСа. переведен 
стропальщиком в О МТС. 
Разбирался в парткоме 
завода, месткоме и у ди
ректора завода.

А. Вншнягбв, старший 
мастер производственного 
обучения, строго предуп
режден директором заво
да, разбирался в партко
ме, месткоме. Очередной 
отпуск перенесен на зим
нее время.

Н. Пннжалнн, электро
механик цеха № 4, разби
рался у директора завода,

строго предупрежден. От
пуск перенесен на зимнее 
время.

С. Андросенкова, маши
нист мостового крана цеха 
№ 1, на собрании смены 
«Б» ей объявлен строгий 
выговор, по итогам года 
она будет лишена 13-й А 
зарплаты.

В. Кожнев, слесарь це
ха № 11, на собрании це
ха вынесено решение при 
повторении подобного ма
териал на него будет 
оформлен в ЛТП. По ито
гам работы за 1986 год 
будет лишен денежной 
премии.

В. ЩЬлконогов, фор
мовщик цеха № 9, строго 
предупрежден. По итогам 
работы за 1986 год будет 
полностью лишен денеж
ного вознаграждения.

А. Шарапов, машинист 
экскаватора* цеха № 15, 
направлен на стационар
ное лечение.

Ю. КРЫЛОВ, 
начальник отдела 

кадров завода.

* Совершенствовать механизм хозяйствования

ДОМОСТРОЕНИЕ: ПРОБЛЕМЫ, ПОИСКИ,
3. ЦЕПОЧКА
С БРАКОМ

Миновал уже первый 
квартал года, но о каких- 
либо существенных из
менениях на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла говорить пока не при
ходится. Взять, к приме
ру, один пункт из комп
лексного плана техниче
ского перевооружения 
завода на 1986 год: ор
ганизовать производство 
наружных стеновых па
нелей с оконными и бал
конными блоками по 
ГОСТ 11214-78. Передо 
мной лежит копия письма 
администрации завода и 
комбината, адресованно
го директорам Свердлов
ского и Нижнетагильско
го деревообрабатывающих 
заводов, главному инже
неру треста «Стройде- 
таль-70» и руководству 
Главсредуралстроя. В 
нем высказаны букваль
но по пунктам все пре
тензии заводчан к по
ставщикам, отмечено 
крайне низкое качество 
всех изделий, поступаю
щих с деревообрабаты
вающих предприятий. 
Список дефектов оконных 
и балконных блоков на
считывает десять пунк
тов, наличников и подо
конной доски — шесть. 
И что самое важное, по
явились эти дефекты не 
сегодня и не вчера: в 
1984 и 1985 годах завод 
неоднократно предъяв
лял свои претензии по
ставщикам, передавал ма

териалы в арбитраж 
Главсредуралстроя, но 
«воз и ныне там»... За 
последнее время качест
во столярки не только 
не улучшилось, а, на
против1, зарегистрировано 
значительное ухудшение.

Еще один, прямо ска
жем, очень насторажива
ющий пример. В 1984 го
ду завод получил 82,5 
процента от общего ко
личества оконных и двер
ных блоков без остекле
ния, окрашенных на один 
раз. Плохо, просто нику
да не годно — ведь за
воду, а не кому-то друго
му пришлось доводить 
эти изделия до надлежа
щего вида. Уже в то вре
мя надо было бить тре
вогу, что-то предприни
мать, а по итогам 1985 
года этот процент возрос 
до 85,7 — это ли не по
казательно?

Есть временные труд
ности -- они объективны 
в своей временности и 
потому понятны смежни
кам. Как правило, они 
возникают в процессе ре
конструкции предприя
тия, ввода каких-либо 
новшеств, которые в не
далеком будущем способ
ствовали бы резкому по
вышению качества. Но 
год от года, из пятилет
ки в пятилетку повторяе
мый брак говорит лишь о 
том, что предприятие за
коснело в своих внут
ренних недостатках, не в 
состоянии идти в ногу со 
временем.

Ведь что получается? 
Завод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола не имеет 
/возможности организо
вать у себя едва ли не 

стопроцентную довод
ку столярки, и сле
довательно, не в состоя
нии обеспечить строите
лей продукцией высокого 
качества. Да ио каком 
качестве вообще может 
идти речь, если простаи
вают монтажники, требу
ющие от завода комплекс
ной поставки изделий 
КПД! Заводчане торопят
ся и отсылают им что 
есть — панели с дефект
ной столяркой, а иногда и 
вовсе без нее. Первый 
минус — сорвана комп
лектность, второй — пре
тензии отделочников — 
уже к заводчанам — 
замкнутый круг. Так и 
рвется технологическая 
цепочка, состоящая из 
звеньев строителей и суб
подрядчиков. Не срабо
тало одно ее звено и це
почка теряет свою проч
ность, провисает, что вле
чет за собой порой дли
тельные простои смежни
ков, как строителей, так 
и заводчан.

Какой напрашивается 
вывод? Трест «Стройде- 
таль-70» не может наве
сти порядка в своем под
разделении, так, может, с 
этим лучше справится 
ДСК — один из основ
ных заказчиков? Укруп
нение производства поощ
рялось в решениях 
XXVII съезда партии и, 
наверное, домостроитель
ный комбинат только вы
играет, если, к при
меру, включит в свой со
став Свердловский
ДОЗ. Будет ли это рен
табельно — этот вопрос 
■в компетенции «Глав
средуралстроя», но для 
заводчан, и, конечно же,

РЕШЕНИЯ
строителей, ясно одно — 
надо что-то предприни
мать. Создавшееся за по
следние годы положение 
с поставкой столярных 
изделий отнюдь не способ
ствует ускорению произ
водственного процесса, 
тем более повышению ка
чества продукции, а ско
рее наоборот — тормозит 
первое и стоит на пути у 
второго.

Но ведь я на своем 
заводе ЖБИ не все еще 
обстоит благополучно. О 
том, что делается на этом 
предприятии по устра
нению причин нареканий 
строителей, расскажет 
заместитель директора 
Б. С. Авдошин.

—- Что же касается 
конкретно завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла, То перед нами тоже 
стоит «частокол» задач, 
решение которых откро
ет, наконец, путь к же
ланной цели — тому вы
сокому качеству изделий 
КПД, которое так ждут 
строители, к которому 
всей душой стремимся мы 
сами.

Резко улучшить качест
во калиброванных плит 
и добиться, наконец, 
комплектной поставки
изделий на монтаж — 
вот, пожалуй, первооче
редные вопросы, которые 
завод обязан решить в 
ближайшее время. Ска
жу сразу, что неудовлет- 
’ворительное качество 
сегодняшней калибровки — 
это и есть та временная 
трудность, которую долж
ны принимать во внима
ние строители. Работа по 
повышению качества ка
либрованных изделий не 

прекращается ни на один 
день. Основные претен
зии по этим изделиям 
касаются перепадов тол
щины панели, ввиду че
го осложняется монтаж 
и отделочникам прихо
дится затирать большие 
по площади поверхности 
вокруг стыков плит. В 
настоящее время мы пе
реводим формующую осна
стку на выполнение фас
ки по верхней кромке 
панели, что позволит сни
зить перепад по высоте 
и совместить до-пуски по 
толщине конструкции и 
при монтажных работах.

Калибровка — дело 
для нас новое, еще не до 
конца освоенное. Она 
призвана не только об
легчить труд строителей, 
но и сократить непроиз
водительные затраты ра
бочей силы и материалов. 
Все это будет, но нельзя 
забывать, что освоение 
тоже требует времени, не 
нужно думать, что завод
чане не желают работать 
качественно. Напротив: 
временные неувязки с ка
либрованными изделия
ми — это результат то
го, что идет работа по их 
совершенствованию.

Завод держит на конт
роле замечания строите
лей. Немало их было по 
неудовлетворител ь н о й 
разводке электроканалов. 
До конца года 70 про
центов несущих стеновых 
панелей будут поставлять
ся на монтаж с новой 
разводкой, которая облег
чит работу электриков и. 
соотвётств'енно, исклю
чит необходимость пере
делки отделочных работ.

И комплектность... Как 
не стараемся мы следо
вать графику — он, тем 
не менее, срывается.

Причин, как всегда, мно
го: это и срывы в постав
ке цемента, которым, к 
примеру, в марте завод 
не был обеспечен даже на 
50 процентов; это посто
янный брак ДОЗа, на до
водку изделий которого 
мы тратим массу време
ни, что тоже зачастую 
срывает комплектность; 
это, наконец, срывы гра- 
фика монтажа по вине 
ДСК — разве редки слу
чи, когда мы должны 
монтировать 16-этажный 
дом, а к нему нет подъез
ды, значит, мы начинаем 
«разбрасывать» изделия 
на другие дома. Как тут 
говорить о комплектно
сти? Бывает, что комби
нат требует изделия, со
вершенно не учитывая 
количественную мощ
ность завода. Постоянно 
подыгрывать комбинату 
и просить рабочих тру
диться по субботам — это 
не выход из положения. 
Плановое задание мон
тажников должно соответ
ствовать возможностям 
завода. Нынешнее время 
осудило как срывы, так и 
рывки: планомерное ус
корение — вот чего нуж
но добиваться во всех 
подразделениях ДСК, 
включая, конечно, завод.

Подведу черту всему 
сказанному: наш завод— 
полноправное звено стро
ительной цепочки, иными 
словами, сквозного 
бригадного подряда. И 
прочность нашего звена 
зависит от прочности 
связи со строителями и 
(Голсвным предприяти
ем — об этом нельзя 
вспоминать лишь в том 
случае, когда нужна 
помощь завода.

Материал подготовила 
Е. Парфенова.
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ТРЕБОВАНИЕ дня- 
«СДАЧА ПОД КЛЮЧ»

Масштабы крупнопаиель- 
него домостроения а 
Свердловске у всех на гла- 
ш: не будем говорить о 
новых микрорайонах, кото
рые возведены семитысяч
ным коллективом домо
строительного комбината. 
Назовем последние, как 
говорится, выходные дан
ные: Свердловский ДСК 
носит звание «имейи 60-ле
тия СССР», по итогам прош
лой пятилетки отмечен са
мыми высокими награда
ми — стал краснознамен
ным и орденоносным. Взя
та пока рекордная для ДСК 
количественная высота — 
430 тысяч кв. метров жи
лья в год. не за горами' и 
полумиллионная отметка, 
тем более, что в новом 
микрорайоне Заречный 
начат монтаж первой 16- 
этажки серии 137-С, выпус
каемой вступившим в дей
ствие новым заводом КПД.

Дотошный читатель 
скажет: да, строим много, 
ио как! Ведь, с качеством, 
мол, не все гладко! Да, ка
чество еще остается до
вольно сложной пробле
мой, да, ДСК недовыполнил 
пункт соцобязательства о 

сдаче домов на повышен
ные оценки.

Сегодня все директивные 
партийные документы, ре
шения XXVII съезда КПСС, 
да и сама жизнь постоянно 
ужесточают требования во
обще к строителям, и осо
бенно к домостроителям. 
Смотришь ли ^программу 
«Время», читаешь ли цент
ральную печать, новоселы 
заявляют одно: после все
ления а новую квартиру бу
дущие жильцы сразу же 
начинают делать ремонт, 
красить м оклеивать а ней 
по-своему. В квартирах ДСК 
этого не делается, т. к. ка
чество в них довольно вы
сокое, но и требования к 
нему растут еще стреми
тельнее. В задумка« спе
циалистов комбината и та
кое: отделку квартир про
изводить по заказам буду
щих жильцов. Эту форму 
работы хотели попробовать 
еще в прошлом году, ио 
отказались по двум причи
нам. Первая: домостроите
ли должны предложить но
воселу не только широкий, 
но и красивый, качествен
ный ассортимент материа
лов, ио, будем откровенны, 

где он! Второе: чтобы про
изводить отделку квартиры, 
нужно еще в ходе сборки 
дома знать конкретного 
жильца, а службы исполко
мов порой ордера не успе
вают выписывать на гото
вые дома. Словом, и тут не 
готовы. И все же эта фор
ма в нынешнем пятилетии 
свердловскими домострои
телями будет внедрена. 
Нужны усилия, желание, и 
не только ДСК.

Начало нынешней пяти
летки у комбината слож
ное: не выполнен план-гра
фик ввода жилья первого 
квартала. Что стоит за этим! 
При поквартальной системе 
отчетности и планирования 
домостроители должны бы
ли сдать в эксплуатацию за 
первые три месяца 1986 
года — 36409 кв. метров 
приведенной площади, а 
сдано 34674 кв. метра. По
чему же произошел этот 
срыв в самом начале пяти
летки! Куда девались эти 
дома, где недостающие кв. 
метры!

Ответ есть. И кв. метры, 
и дома эти находятся в хо
рошем состоянии, но не бы
ли приняты до 1 апреля.

Дело в том, что комбинат 
включился в эксперимент, 
направленный на повыше
ние готовности жилых до
мов и объектов соцкульт
быта к сдаче в эксплуата
цию «под ключ». Это озна
чает, что если дом сегодня 
сдан в эксплуатацию, то 
завтра в него могут въез
жать новоселы, которым по
требуется все жизнеобе
спечение: горячая и холод
ная вода, газ, отопление, 
постоянное электроснабже
ние. Правильно! Да, пра
вильно!

Вот эту-то высоту и реши
ли взять домостроители, ио 
планка, как оказалось, даже 
не вздрогнула.

Видимо, не готовы. От
кровенный разговор на эту 
тему на днях состоялся в 
партийной организации уп
равления ДСК. Кроме ком
мунистов, руководителей, в 
нем приняли участие веду
щие специалисты, началь
ники отделов, служб. Все 
горячо обсуждали доклад, 
который сделал замести
тель начальника домострои
тельного комбината М. Ко
ротков. В обсуждении во
проса выступили главный 
строитель ДСК В. Гирин, 
ст. инженер строительной 
лаборатории по качеству 
В. Казаев, заместитель на
чальника Е. Барсуков и на
чальник СДСК А. Ежов и 
Другие. 1

8 чем видят специалис
ты, руководители комбина
та причины срыва! Конечно 
же, есть и собственная ви
на. Руководители пятнадца

ти отделов в начале прош
лого года ознакомились с 
приказом начальника ком
бината о подготовке к ра
боте по сдаче объектов 
«под ключ», ио, как показа
ла проверка, этот приказ 
не выполнен. Сейчас подго
товлен новый документ — 
мероприятия по повыше
нию готовности жилых до
мов и объектов соцкульт
быта к сдаче в эксплуата
цию «под ключ». И в нем— 
в графе «исполнители» ча
ще всего фигурируют за
казчики, т. е. УКС горис
полкома и Главсредурал- 
строй. Отсюда возникает 
ряд вопросов к ним: поче
му нарушается «орлояская 
непрерывка», т. е. двухлет
нее планировавние, и заказ
чик силой заставляет домо
строителей включать вне
плановые объекты! Почему 
стала нормой задержка 
оборудования и материалов 
со стороны заказчика! по
чему не обеспечивается 
выдача ордеров жителям 
на основании проектных 
площадей домов за два-три 
месяца до сдачи объекта!— 
и т. д.

Совершенно справедливо 
Главсредуралстрой был 
подвергнут критике в 
«Строительной газете» за 
то, что совершенно не за
нимается улучшением мате
риально-технического снаб
жения в условиях экспери
мента, и все идет по нака
танному, старому руслу.

Свердловский ДСК — 
коллектив крепкий, слажен
ный, домостроители возь

мут и эту высоту, но ему 
нужна помощь. Вот еще, к 
примеру, одно «больное 
место» — продукция ДОЗ 
треста «Стройдеталь-70», 
ведь 10 процентов жалоб 
новоселов идет на качество 
деревоиздеяий. Ладно, ка
чество — отдельная про
блема, ио порой завод 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола задерживает панели 
на монтаж из-за отсутствия 
вообще продукции ДОЗа, а 
эксперимент «под ключ» 
требует ритма, ритма и еще 
раз ритма по всей техноло
гической цепочке строи
тельного конвейера.

И асе же сдача домов 
«под ключ», как подземный 
родник, начинает бить в 
ДСК. Пример этому коопе
ративный дом № 3 на ул. 
Серафимы ' Дерябиной. 
Сдан он был на «хорошо», 
государственная комиссия 
приияла его в пятницу, а в 
субботу представители 
Су-13 уже передали пред
седателю кооператива клю
чи от 16 квартир, и сразу 
же началось заселение. 
Значит, можем! Можем! 
Пусть дом И? 3 пока толь
ко первая «ласточка», как и 
то, что ДСК впервые подго
товил дома к сдаче с бла
гоустройством в зимнем 
варианте, даже отмостки 
заасфальтировал, все это 
говорит о том, что сдача 
«под ключ» реальна, необ
ходима только перестройка 
всех участников строитель
ства.

3. ВЯТКИН.

Новое 
в премировании 

щему, инженерно - техни—В соответствии с поста
новлением Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС от 24 
января 1985 года № 87 «О 
совершенствовании органи
зации, системы оплаты и 
стимулирования труда в 
строительстве» внесены из
менения в Основные поло
жения о премировании ра
ботников строительно-мон
тажных организаций.

В частности, премирова
ние за результаты хозяйст
венной деятельности с 1985 
года производится раздель- 

^но, в пределах средств, 
предусмотренных по смете 
расходования фонда мате
риального поощрения. При 
этом:

50 процентов премии — 
за выполнение квартальных 
планов по объему строи
тельно-монтажных работ 
при соблюдении требова
ния к качеству строитель
ства (для СУ-27, 28—при ус
ловии выполнения плана 
монтажа в кв. метрах по
лезной площади жилья);

25 процентов премии — 
за выполнение задания по 
росту производительности 
труда;

25 процентов премии — 
за выполнение задания по 
снижению себестоимости.

Работникам аппарата уп
равления и общестроитель
ных (генподрядных) управ
лений премия выплачивает
ся за выполнение общего 
квартального плана по объ
ему строительно - монтаж
ных работ при условии вы
полнения плана собствен
ными силами (в случае не- 
обеспечения этого условия 
премии могут быть умень- 
шены, но не более, чем на 
25 процентов). Работникам 
специализированных управ
лений и линейным инженер
но-техническим работникам 
всех управлений — за вы
полнение квартального пла
на по объему строительно- 
монтажных работ собствен
ными силами.

Максимальный размер 
премии одному руководя- 

ческому работнику и слу
жащему за результаты хо
зяйственной деятельности 
не может превышать одного 
месячного должностного 
оклада в квартал.

Учет выполнения показа
телей для премирования 
производится в том же по
рядке, как и оценка выпол
нения плана, то есть на
растающим итогом с нача
ла года. В случае невыпол
нения показателей преми
рования нарастающим ито
гом с начала года, но вы
полнения их за отчетный 
квартал, может произво
диться премирование в раз
мере, не превышающем 50 
процентов от начисления к 
выплате премии по итогам 
отчетного квартала.

Если в последующие пе
риоды календарного года 
указанное недовыполнение 
показателей премирования 
восполнено, то руководи
тель вышестоящей органи
зации может принять ре
шение о выплате 50 про
центов той части премии, 
которая была начислена по 
итогам предыдущих перио
дов данного года, но не 
выплачена в связи с невы
полнением основных пока
зателей премирования.

При выполнении показа
телей премирования нарас
тающим итогом с начала 
года, невыполнение их за 
отчетный период может 
рассматриваться как произ
водственное упущение. Пе
речень производственных 
упущений остается преж
ний.

Премии, начисленные ру
ководящим работникам и 
работникам аппарата управ
ления в организации при 
относительном перерасходе 
фонда заработной платы по 
организации, уменьшаются 
на сумму допущенного пе
рерасхода, но не более, 
чем на 50 процентов от на
численных премий на срок 
до возмещения перерас
хода.

8 случае невыполнения 
строительно - монтажной 
организацией заданий пла
на создания и внедрения 
новой техники премии, на
численные руководящим 
работникам, уменьшаются 
на 25 процентов.

Резервирование 30 про
центов суммы премии на
численной за квартал ру
ководящим, инженерно-тех
ническим работникам и 
служащим, кроме линейно 
го персонала, в новом поло
жении остается.

Их выплата производится 
по результатам работы за 
за год при выполнении по
казателей:

— плана по объему то
варной строительной про
дукции;

— росту производитель
ности труда;

— предельному уроаню 
затрат на рубль строитель
но-монтажных работ.

Постановлением Госком
труда СССР, Госстроя СССР 
утверждено положение о 
премироваиин работников 
за ввод в действие произ
водственных мощностей и 
объектов строительства.

Премирование за ввод 
жилья (включая общежи
тия, строительство кото
рых осуществляется по от
расли «Жилищное строи
тельство» и дома для жи- 
лищно - строительных ко
оперативов) производится 
за выполнение квартально
го плана ввода в действие 
общей площади жилых до
мов в кв. метрах.

Средства на премирова
ние за ввод предусматри
ваются в сметах на строи
тельство и не могут быть 
использованы на другие де
ла. При вводе в действие 
объекта с оценкой «отлич
но» премия увеличивается 
на 10 процентов, с оценкой 
«удовлетворительно» снижа
ется на 20 процентов.

При выполнении годового 
плана ввода жилья в дан
ном году одному работни
ку могут выплачиваться пре
мии за ввод в размере до 
6 месячных должностных 
окладов (тарифных ставок) 
» год.

Расширен круг премируе
мых. Так, впервые преду
смотрено премирование ра
ботников завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, не-

Познакомьтесь: отделочница цеха № 9 завода ЖБИ им. Ленинского комсомола 
Валентина Петровна Рябова из бригады В. Калинникова.

Она ударник коммунистического труда, член совета бригады. Как инспектор по тех
нике безопасности постоянно следит за техническим состоянием оборудования, стремясь 
сделать труд формовщиков по-настоящему безопасным.

На снимке (слева направо): В. Рябова и бригадир В. Калинников.
Фото В. КАЛИМАСОВА.

посредственно участвовав
ших в сооружении объектов 
и способствовавших быст
рейшему завершению стро
ительства в размере до 2-х 
месячных должностных ок
ладов (тарифных ставок) в 
год. Строительно - монтаж
ные организации комбината 
перечисляют 15 процентов 
общей суммы премии заво
ду ЖБИ для премирования 
работников основных це
хов завода № 1, 4, 6, 9, 
работников комплектующей 
службы и аппарата заводо
управления. Приоритет ус
танавливается для работни
ков цеха № 4.

Премия работникам заво
да перечисляется при усло
вии выполнения плана комп
лектной поставки изделий 
КПД в кв. метрах на мон
таж, подтвержденного ком
бинатом.

Кроме того, 20 процен
тов от суммы премии аппа
рата комбината перечисля
ется Главсредуралстрою.

Премии за ввод выплачи
ваются независимо от вы
полнения других показате
лей работы.

Руководителем генпод
рядной организации до на
чала строительства опреде
ляются условия и размеры 
выплаты премий за ввод 

объектов для каждого кол
лектива, участвующего в 
строительстве, и сообщают
ся каждой организации до 
начала ее работы на объ
екте.

Руководителям органи
заций — генеральных под
рядчиков разрешается 
уменьшать (но не более 
чем на 50 процентов) сум
мы средств, полагающихся 
коллективам, участвующим 
в строительстве на преми
рование за ввод объектов 
при несвоевременном вы
полнении ими графиков ра
бот. Неиспользованные в 
этом случае средства рас
ходуются генеральным под
рядчиком на премирование 
работников других органи
заций, способствовавших 
ускорению строительства и 
обеспечению ввода объек
тов в установленные сроки.

За общую площадь жи
лых домов, введенных в 
действие в данном кварта
ле сверх плана, начислен
ного нарастающим итогом 
с, начала года, премия для 
организаций — участников 
строительства, определен
ная с учетом качества ра
бот на объекте, увеличива
ется на 20 процентов.

За выполнение кварталь

ного плана ввода премиру
ются:

— рабочие и линейные 
ИТР — при выполнении пла
на по участку старшего про
изводителя работ, мастера 
независимо от выполнения 
плана ввода другими участ
ками и в целом по органи
зации, в состав которой 
входит этот участок.

— руководящие, инже
нерно - технические работ
ники и служащие при вы
полнении плана соответст
венно по строительно-мон
тажной организации (ком
бинату, управлению).

При невыполнении плана 
ввода жилья для ЖСК пре
мия руководящим ИТР и 
служащим снижается на 25 
процентов, а высвобождае
мые средства направляют
ся на премирование рабо
чих, бригадиров, а также 
линейных ИТР участков, до
стигших лучших показате
лей.

В целях повышения сти
мулирующей роли премий 
за ввод объектов приказы 
о премировании работников 
должны доводиться до каж
дого работника и трудового 
коллектива.

Материал подготовила 
начальник ОТиЗ комби

ната Г. ЧЕРНУШКИНА.
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Ремонт обещает быть долгим
9 января этого года по 

предписанию Госпожнад
зора был » срочном поряд
ке закрыт Дворец культу
ры им. А. М. Горького 
Свердловского ДСК. Про
шло три месяца, и за это 
время администрацией 
комбината несколько раз 
менялось решение в отно
шении Дворца культуры. 
Первоначальное — открыть 
его через две недели, за
тем — через 1,5 месяца, 

^произвести ремонт, необ
ходимость которого назре
вала в течение нескольких 
лет, и, наконец, последний 
приказ от 4 марта, по ко
торому уже л мае пред
полагалось закончить капи
тальный ремонт с не
большой реконструкцией 
первого этажа здания.

Как обстоят дела сегод
ня? Стало очевидно, что 
любой из 3-х вариантов 
решения вопроса продик
тован желанием снять с 
повестки дня проблему, 
не решив ее даже наполо
вину. Кроме предписания 
Госпожнадзора, пункты ко
торого предполагают про
ведение серьезных элек
тромонтажных работ с пе
ренесением электрощито
вых, устройство автома
тики пожаротушения, по- 
жарно - охранной сигна
лизации, обеспечение но

вых запасных выходов из 
зрительного зала и склад
ских помещений, во Двор
це есть проблемы, реше
ние которых нельзя далее 
откладывать. Это устрой
ство отвечающих санитар
ным нормам санузлов и 
гардероба, которые приня
ты к исполнению. Необхо
димо произвести тщатель
ную ревизию системы теп
ло- и водоснабжения и 
произвести замену слабых 
звеньев, памятуя о- том, 
что мы давно несем по
тери от регулярно рву
щихся труб и затоплений.

Требуется полная заме
на покрытия пола в боль
шинстве кружковых ком
нат, а в малом и бывшем 
балетном классе необхо
дим хороший, выдержива
ющий длительную и по
стоянную эксплуатацию 
паркет. Подлежат замене 
большинство оконных и 
дверных блоков, двери 
большого и малого залов 
и, конечно, входные двери.

Для завершения ремон
та потребуется качествен
ный, просушенный шпунт, 
высококачественная сто
лярка, отделочные мате
риалы для панелей вести
бюля и фойе большого за
ла, современные освети
тельные приборы, а пока 
нет необходимого для на

чала работ у электриков, 
не решены полностью воп
росы по снабжению для 
пожарно - охранной сиг
нализации и автоматики 
пожаротушения. Сегодня в 
полную меру работают во 
Дворце только рабочие из 
ЖКК, которые пока раз
рушают добротно выпол
ненные в свое время стены 
первого этажа.

Как будет выглядеть 
Дворец культуры после 
производства работ, ко
торые уже определены? 
Кинозрители получат ма
ленький кассовый зал с 
отдельным входом с ули
цы Первомайской, светлее 
и просторнее будет вести
бюль, где за счет сущест
вующих ныне комнат бу
дет организован гардероб 
на 500 мест. Более удоб
но организуются санузлы, 
которые, к сожалению, не
возможно было вынести 
из передней части вести
бюля, зато они будут 
снабжены небольшими 
холлами с зеркалами и 
местом для переодевания. 
Небольшие изменения про
изойдут в фойе большого 
зала — организуется запас
ной выход с наружными 
террасами; балетный класс 
будйт танцевальным, а ма
лый зал на 3-м этаже, где 
перекрытия пола не вы

держивают динамической 
нагрузки, будет использо
ваться как лекционный; 
музыкальная гостиная, зал 
для камерных вечеров и 
спектаклей.

Что не решено в про
цессе подготовительных 
работ к ремонту? Крайне 
необходимо выполнить, 
согласно СНиПу, техниче
ское оснащение сцены 
(сценическое освещение, 
устройство движения зана
веса, систему озвучива
ния).

Второй серьезный воп
рос — сохранение тепла в 
помещениях Дворца. Сог
ласно СНиПу, в тамбуре 
входных дверей должна 
быть устроена 'тепловая 
завеса, следует продумать 
вопросы теплоизоляции за
пасных выходов 1 и 2 
этажей.

Во Дворце в настоящее 
время действует 25 кол
лективов художественной 
самодеятельности, в кото
рых занимается около 
700 человек взрослых и 
детей, в большинстве сво
ем это массовые коллек
тивы, количество участни
ков в них от 40 до 120 
человек. Согласно поста
новлению ЦК КПСС «О 
мерах по улучшению ис
пользования клубных уч
реждений и спортивных

сооружений», количество культуры проводилась пол- 
коллективов и участников тора месяца назад но до 
■ них к концу пятилетки сих пор не определены 
должно вырасти вдвое, сроки ремонта, коллектив „ 
Кроме того, жизнь дикту- Дворца культуры трудится 
ет организацию помещения в чрезвычайно сложных 
для любительских объеди- условиях, и всех нас инте- 
нений (шахматистов, кол- ресует вопрос — будет ли 
лекционеров, садоводов пущен Дворец культуры к 
и т. д.), комнату отдыха, началу следующего клуб- 
игровую, комнату для де- ного сезона?
тей. Необходимой нормой Остается только добавить 
становится наличие во к вышеизложенному, что 
Дворце культуры бильярд- 30—35 мероприятий в ме
ной, настольного тенйиса, сяц, организуемых Двор- 
спортивного класса, чи- цом культуры в подразде- 
тального зала. Все эти вол- лениях ДСК, истощили 
росы вместе с увеличени- бюджет культучреждения, 
ем количества кружковых доходы которого склады 
классов можно- решить вались ранее от платных 
только за счет пристроя, мероприятий и 25 процен- 
Поэтому необходимо вер- тов отчислений от кино, 
нуться к проекту, выпол- Для продолжения работы 
ненному институтом в подразделениях ДСК не-
«Свердловскграждан про- обходимо решить вопрос о 
ект», и рассмотреть воз- финансировании Дворца 
можность развития поме- культуры на культурно- 
щения Дворца в левой массовую работу среди 
части: пристрой-вставка в трудящихся комбината.
5 этажей между существу- Пользуясь случаем, при- 
ющим зданием и детской ношу благодарность товв- 
поликлиникой. Если по рищам из ДСК, проявив 
сооружению (киноконцерт- шим заботу и заинтересо- 
ного зала со всеми служ- ванность в решении воп- 
бами в первой части зда- росов по подготовке к ре
ния имеются серьезные монту — зам. нач. комби- 
возражения наших сосе- нате А. Волынскому, инже- 
дей — издательства неру группы шроэктиро-^ 
«Уральский рабочий», то вания работ Г. Юрочкину,- 
по развитию в левой части исполнителю проекта по 
нам никто не задает воп- электроосвещению И. Сей- 
росоз. фулину, нач. ЖКК В. Ка-

А пока проводимая ра- таеву. А. ЕФРЕМОВА, 
бота движется крайне мед- директор Дворца
лен но, последняя опера- культуры
тивка по ремонту Дворца им. Горького.

Есть коллективный 
сад «Домостроител ь».

В прошлом году чи-, 
татели газеты неодно
кратно поднимали воп
рос о создании кол
лективного сада. На 
днях «Свердловский 
строитель» получил от 
председателя объеди
ненного профкома ДСК 
А. Ф. Андреева еле 
дующую официальную 
информацию:

По многочислен
ным просьбам трудя
щихся домострои
тельного комбината и 
по ходатайству обще
ственных организаций 
Свердлов акщй горис
полком принял реше
ние и отвел земельный

участок под коллек
тивный сад «Домостро
итель».

Участок расположен 
в березовой роще на 
56-м километре Ре- 
жевского тракта, рядом 
с автобусной останов
кой «Крутиха», в од
ном километре от уча
стка находится желез
нодорожная станция 
Крутиха.

Желающим полу
чить участок под сад 
просьба: срочно пода
вать заявления в проф
комы своих подразде
лений.

ОПК ДСК.

— Начинаем очередное совещание по вопросу «Куда 
повесить лозунг?». Рисунок В. Хозина.

* Ваше свободное время

Приглашаем на премьеру
«Обыкновенное чу

до» — это сказка. А 
сказка, как известно, 
всегда имеет хоро
ший, благополучный 
конец: добро торжест
вует. Ну, а если нет? 
Если твое стремление 
к исполнению самой 
заветной мечты не бу
дет вознаграждено? 
Отказаться от нее?

Проблеме выбора — 
следовать или не сле
довать заветной меч
те — и посвящен но
вый спектакль моло

дежной театральной 
студии ДК им. Горько
го, который поставил 
молодой режиссер 
Владимир Захарович 
Нерсесян по мотивам 
пьесы Е. Шварца.

Дорогие строители! 
Приглашаем вас 12 ап
реля в 20.00 часов во 
Дворец культуры на 
премьеру спектакля.

Р. САФИНА, 
художественный 

руководитель 
Дворца культуры 

им. Горького.

* В мире книг

Новые 
поступления

Отдел литературы 
стран социализма магази
на № 1 Дом книги 
(ул. А. Валека, 12) про
водит неделю детской 
книги зарубежных изда
тельств на иностранных 
языках.

Юным читателям
предлагаются следующие 
новинки: «Маленькая
мышка», «Таня не ма
ленькая», «Красный зон
тик», «Как орел стал ко
ролем», «Как птицы спас
ли козленка» (на немец
ком языке), «Геометрия 
для малышей» (на чеш
ском языке).

Поступило много кра
сочных книг для детей. 
Все они стоят недорого. 
Приглашаем посетить 
наш отдел!

ДОМ КНИГИ.

В ПОСЛЕДНЕЕ вре
мя все чаще и ча
ще на страницах 

центральной печати стали 
появляться заметки о 
«минском феномене» 
(«Советская Россия», 14 
декабря 1985 г., «Изве
стия», 26 декабря 1985 
г.), о том, что в ^голице 
Белоруссии пешеходы пе
реходят улицы только на 
зеленый сигнал светофо
ра. Но почему «фено
мен»? Почему соблюдение 
Правил дорожного дви
жения пешеходами явля
ется чем-то фантастиче
ским? Почему только в 
одном городе нашей ог
ромной страны смогли ре
шить проблему пешехода? 
Да потому, что за реше
ние этого вопроса взя
лись, как говорится, всем 
миром. Не только сотруд
ники госавтоинспекции на 
улицах предупреждали 
каждое нарушения Пра
вил дорожного движения 
пешеходами, но и пар
тийные, профсоюзные, 
комсомольские организа
ции активно включались в 
профилактику дорожно

транспортного травматиз
ма. Конечно, эта работа 
велась не один год.

Сказать, что у нас в 
городе вопрос повышения 
культуры взаимоотноше
ний водителей и пешехо
дов, укрепления транс
портной дисциплины не 
решается, нельзя. Но ава
рийность в городе оста
ется высокой. В 1985 г. 
по городу зарегистрирова
но 1282 дорожно-транс
портных происшествия. 
Погибли 105 и получили 
травмы 1363 человека. И 
хотя зачастую бытует 
мнение, что в наездах на 
пешеходов виноваты води
тели, статистика показы
вает, что почти 30 процен
тов наездов происходит 
по вине самих пешеходов. 
К тому же более 100 ты
сяч пешеходов оштрафо
вано за нарушение Пра
вил дорожного движения. 
Это в несколько раз боль
ше, чем наказано водите
лей. И это понятно, ведь 
пешеходов в десятки раз 
больше. Например, под
считано. что перекресток

* Окно ГАИ -----------------------------------------------------------

БЫТЬ ОБРАЗЦОВЫЙ пешеходом
пр. Ленина — ул. К. Либ
кнехта только за один 
час проходят 4,5 тысячи 
пешеходов.

Как же быть? Выход 
из создавшегося положе
ния четко и определенно 
диктует опыт минчан, и, 
прежде всего, — это «су
ровые формы» реакции 
трудовых коллективов на 
сообщения о нарушениях, 
присылаемых ГДИ. на 
место работы. Принцип 
оценки таких проступков

ОТВЕТЫ
на кроссворд, опубликован
ный в № 10 за 1986 год.

ПО ВЕРТИКАЛИ:

1. Арабика. 2. Метакса. 
3. Ногайцы. 4. Яркость. 5. 
Гром. 6. Диез. 8. Семя. 9. 
Нота. 13. Бравада. 14. Он
датра. 16. Рангоут. 17. Яка- 

совершенно однозначен: 
они рассматриваются как 
нарушения правопорядка. 
Со всеми вытекающими 
последствиями. Коллектив 
может и наказать нару
шителя.

Надо осознать, что на
рушение правил движе
ния — не легкая невин
ная шалость, а создание 
реальной опасности не 
только для своей, но и 
для многих чужих жиз
ней. И человек, ставший

мара. 18. Скарб. 20. Лагин. 
21. Торба. 22. Риоии. 23. 
Флюид. 25. Нос. 26. Бра. 30. 
Индуизм. 31. Ваксман. 32. 
Лендер. 33. Даррел. 35. 
Бард. 36. Овца. 37. Бийу. 38. 
Эссе.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Армения. 5. Гидрант. 

причиной такой опасности, 
вправе рассчитывать на 
общественное снисхожде
ние не больше, чем пья
ница или хулиган. Так да
вайте же вместе, всем 
миром, как в Минске, бу
дем решать вопрос сни
жения аварийности по 
вине пешеходов. Время 
требует этого настоятель
но, незамедлительно.

И. ЩЕБЕТУН, 
инструктор про

паганды ГАИ.

7. Гукасян. 10. Аба. 11. Обе
лиск. 12. Йосемит. 13. Бром. 
15. Ария. 19. Алатырь. 24. 
Анду кан. 26. Болонка; 27. 
Горио. 28. Антарес. 29. Ари- 
зона. 30. Инвалид. 34. Араб. 
38. Этна. 39. Акведук. 40. 
Нарцисс. 41. Сад. 42. Дуа
лизм. 43. Лмелупе. 44. 
Мандрил.
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